

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

Los redactores de EL SUPLEMENTO, que respetan y acatan las enseñanzas todas de la Iglesia y del Episcopado, se adhieren gozosos al Congreso Católico de Sevilla, y se someten incondicionalmente á sus resoluciones.

EL SUPLEMENTO

PALMA 29 DE OCTUBRE DE 1892

CONTINUA LO DEL PADRINAZGO

Nada; está visto que los periódicos ministeriales tienen orden de poner bien en claro que la aceptación por la Regente del cargo de madrina en el bautizo luterano de la hija del emperador Guillermo, no es cosa en que el Sr. Cánovas haya tenido empeño, grande ni chico, ni casi, casi, arte ni parte, sino que la aceptación ha sido espontánea en la Regente, aunque de seguro primero habrá contado con el asentimiento de sus consejeros responsables, pues, al fin y á la postre, va á ser madrina como Regente de España y no como doña María Cristina de Hapsburgo Lorena.

Conste que así lo dicen y repiten periódicos tan ministeriales como *La Correspondencia* y *La Epoca*, lo cual no quita, por supuesto, que la responsabilidad de la aceptación corresponda al gobierno.

De otro extremo de los que apunta *Mondragon* vamos también á decir dos palabras, pues aunque de todos los que toca podrían decirse muchas, en los demas no queremos ocuparnos hoy para no involucrar cosas diferentes. El extremo es la imposibilidad en que *Mondragon* supone á la Regente para negarse á ser madrina en un bautizo luterano.

Pero, ¡por vida de *Mondragon*! ¿No sabe el corresponsal de *Le Figaro* que el emperador de Austria se ha negado á ser padrino en ese mismo bautismo protestante, segun contó el otro día un telegrama de *El Imparcial*? Y, sobre todo, ¿ha de entenderse que el ofrecimiento no solicitado requiera forzosamente la aceptación? ¿O es que se solicitó el ofrecimiento? Pero si el gobierno consintió en que se solicitase—única manera de sostener lo de la imposibilidad—dígame que el ofrecimiento fué solicitado y sepamos de una vez á qué atenemos.

Las trazas son de que no lo sabremos jamás en esto, ni en lo otro, por declaraciones oficiales ú oficiosas. Prescindiendo de los párrafos que hemos copiado de *La Epoca*, la prensa ministerial de anoche, incluso *La Union Católica*, no dice ni una palabra de cosa que se refiera á este negocio. Nuestra insinuación del otro día no ha surtido efecto; nuestra pregunta de anoche no ha tenido contestación. *La Correspondencia* de hoy por la mañana también se calla. ¿Hablará *La Union* esta noche? Se nos figura—será quizás aprensión nuestra—se nos figura que el gobierno y sus amigos van á darnos la callada por respuesta, tratando de ahogar el asunto con la conspiración del silencio. ¡Pobre recurso!

Pobrísimos. En primer lugar, porque no decir nada es reconocer que no se puede contestarnos; en segundo, porque la falta de respuesta no ahoga nuestra voz, sino que la permite resonar mas claramente y seguir vibrando sola; y en tercero, porque dejar que se verifique el bautizo luterano—se ha debido verificar hoy, 22—con la esperanza de que el tiempo hará que todo se olvide y sin dar las explicaciones pedidas, solo arguye imposibilidad de darlas satisfactorias y ganas de echar tierra al asunto.

Nosotros no somos los mas interesados en él, y esto ya lo comprenderán los poderes públicos. Nosotros no tenemos en este negocio mas interes que el de conocer la verdad; la verdad, que tiene tal virtud, que aun cuando se la quiera ocultar ú oscurecer, triunfa de todo y acaba siempre por quedar manifiesta:

En este asunto ya se está manifestando. Ayer preguntábamos á los periódicos ministeriales, é invocando el interes religioso, muy especialmente á *La Union Católica*, si se ha contado con la Santa Sede y se ha tenido autorización suya para que la Regente pueda ser madrina en el bautizo luterano de la hija del emperador Guillermo. Hoy reproducimos la misma pregunta y en los mismos términos que ayer pedimos una contestación. Mas si los periódicos ministeriales, y con ellos *La Union Católica*, siguiesen callados, ya sabríamos á qué atenemos, y bien patente quedaría la verdad.



DISCURSO DEL OBISPO DE MÁLAGA

ER EL CONGRESO CATÓLICO DE SEVILLA

La tesis sobre que versaba el discurso es la siguiente:

«Deberes y derechos de los católicos en el orden político, y medios prácticos de cumplir los unos y ejercitar los otros para evitar la completa apostasía de las sociedades modernas.»

Como ya hemos dicho, con un castellano puro y escogido, comenzó el Excmo. Sr. D. Marcelo Spínola á desarrollar el tema anterior. Recuerda que «ha tenido la ventura de nacer bajo el cielo de Andalucía,» y con la modestia que le distingue advirtió que solo por galantería de los promovedores del Congreso ocupaba la tribuna; recuerdo y advertencia que fueron acogidos con atronadores aplausos.

Ya entrado en materia dijo que á la impiedad importábale muy poco las disquisiciones meramente religiosas, que mientras los Obispos se entregasen á esclarecer tal ó cual punto de la historia, á resolver determinado problema científico, ó á discutir puntos literarios, de todo esto dábale un ardite á los impíos, pero si, en uso de un perfecto derecho pasaban á ocuparse de política, grande era el vocerío que levantaba la impiedad gritando á todos los vientos, que eso es mezclar la religion con la política; por lo que dice tiene miedo de tratar el tema de la relacion íntima que hay entre el orden político y el religioso.

Continúa diciendo que el hombre pertenece á la nación y á la Religion y que por lo tanto no puede ser indiferente á ninguna de ellas; de donde deduce la imposibilidad en que está el individuo de ser indiferente á la política. Pasa á ocuparse de las relaciones que existe entre la Iglesia y el Estado y dice con palabras de Su Santidad Leon XIII que la Iglesia y el Estado tienen cada una su poder supremo é independiente, pero que no por eso deben considerarse á ambas potestades bajo la idea científica de paralela de que marchan en la misma direccion sin encontrarse nunca: no, que «la Iglesia y el Estado como los astros tienen contacto de luz y de sombra, no se chocan, pero se relacionan;» (aplausos).

Dice que la Religion y la política hijas ambas de Dios no pudieron haber sido criadas para estar en lucha, y entiende con los Santos Padres que el Hacedor debió tener en cuenta la armonía al crear la Iglesia y el Estado.

Se lamenta de que la Iglesia despues de la revolucion no ha vuelto á gozar de sus derechos y de sus privilegios; está oprimida y no todos sus defensores como sucedió con Lamennais, Lacordaire y otros, acertaron siempre con los medios de defender á la Iglesia. Protesta enérgicamente de la separación de la Iglesia y el Estado, y al recordar la teoría de la Iglesia libre en el Estado libre se burla de ella con palabras de un orador español que dijo eso es querer «la Iglesia libre en el estado galgo.» (Atronadores aplausos.)

«Mucho se ha combatido y de diversos modos al catolicismo, pero este es un yunque que ha gastado todos los martillos,» (Aplausos.)

Al ocuparse de lo que llaman política emancipada, advierte que puede decirse de ella todo lo que contra lo que apellidan moral independiente, se ha dicho. La política emancipada promoverá todos los días conflictos con la Iglesia. Cita al efecto el divorcio y el matrimonio civil, llamando concubina á las que bajo estos auspicios eligen los hombres por compañera. El cristianismo, prosigue, nos ha dado conocimiento de nosotros mismos; el hombre sin esté conocimiento no sabría andar sin tropezar y caer á cada instante; pues bien, el Estado como el hombre debe conocerse, debe practicar el *noscete ipsum*: y como esto solo el catolicismo puede proporcionárselo, tan solo en el catolicismo puede el Estado conocerse. A mas la Iglesia posee el secreto del poder, lo que demuestra haciendo observar que en todo tiempo la Iglesia supo mantener en sus límites á los poderes. De esto y de lo anterior deduce lógicamente que el poder ó el Estado unido á la Iglesia conoce su naturaleza, sus deberes y sus derechos. La política sin la religion carecerá de rumbo. La religion sin la política vivirá luchando y perecerán los debiles á quienes pone espanto el combate. (Aplausos.) Deben, pues, estar unidas la política y la religion.

El individuo, prosigue, debe amar á su patria, debe desearla toda clase de bienes, porque el que ama debe desear el bien del amado, y como el mayor bien y la riqueza mas grande de los pueblos es la religion, el católico debe desearla para su patria; así pues, el procurar el reinado social de Jesucristo es obra de patriotismo y de filial respeto. (Aplausos.) Feliz, exclama, el pueblo que tiene por Señor á Dios.

La política, continúa, es el arma de más subido temple con que se nos ataca; es verdad, dice, que de vez en cuando so pretexto de la ciencia suelen salir algunos libros tratando de herir á la Iglesia. Ejemplo de esto son Straus, Drapper y otros, pero pasó un poco de tiempo y todo se redujo á algun ruido que se desvaneció. Es cierto tambien que las costumbres modernas pervertidas y envilecidas son un gran daño, pero todavia el espíritu suele responder, las misiones aun hallan eco, y si no del todo, porque la cosa requiere tiempo, suelen con las buenas enseñanzas y las predicaciones reformarse algun tanto. No es pues, este, el terreno donde mas daño se hace á la religion. La política es el instrumento potisimo de que se vale la impiedad para hacernos daño y una de sus arterias es decir que la religion y la política deben estar separadas. A la política, pues, debemos acudir á defendernos, pues es el sitio donde mas se ataca á la religion. Debemos entrar á luchar en la política sin vacilaciones; el retraimiento de los hombres de fe acusa falta grave. Debemos entrar en la política como los cristianos en tiempo de los Césares, que si bien aceptaban cargos en la administracion y en la justicia y se doblegaban á las necesidades que les imponian dicho cargo, tambien dejábanse matar antes que ceder un ápice en la fe. A la política, pues, pero sin ceder un ápice en los principios. (Aplausos.)

Como consecuencia práctica dedujo que debian mandarse hombres católicos á los municipios, á las diputaciones y á los parlamentos legislativos; porque á los hombres de fe no debe serles indiferente que la administracion municipal sea católica, la provincial católica y los legisladores católicos. (Aplausos.)

«Una minoría bien organizada, dice, como la del Parlamento aleman, hace lo que esta hizo, contrarrestar el poder del hombre de hierro, de Bismorck; si una minoría católica hizo esto en la protestante Alemania, ¡qué no haria en la católica España!» (Aplausos.)

«Organicémonos, tengamos mucha disciplina y subordinacion, porque la cosa urge.» Para demostrarlo presenta el estado actual de los pueblos emancipados de Dios, el hecho del despojo del Papa, de que, dice, las naciones católicas no se preocupan, y termina su hermosísima oracion

diciendo; «Trabajemos para el orden cristiano. ¡Vayamos á la política! ¡Tengamos esperanza, que Dios ayuda á los hombres de buena voluntad! ¡Dios ha hecho sanables á las naciones! (Grandes y prolongados aplausos.)

CONGRESO CATÓLICO EN PROYECTO

Sevilla 20, (4'30 t.—El Excmo. Sr. Arzobispo electo de Valencia propone al Congreso católico la celebracion de otro Congreso en Valencia.

Añade que debe ser, no solo español, sino internacional, para que vengan representantes de todas las naciones católicas de Europa y América, y resulte un acto universal de adhesion al Sumo Pontífice.

La propuesta ha sido acogida con entusiasmo por todos los individuos del Congreso católico,

Se cree que el nuevo Congreso católico internacional se reunirá muy pronto. Muchos congresistas del actual prometen ya su asistencia.

Sevilla, 21 (12'30 m.)—En la sesion celebrada hoy por el Congreso Católico pronunció el Arcipreste de Sanlúcar un elocuente discurso, recordando las glorias de la Iglesia con motivo del descubrimiento de América; hizo un elogio caluroso de Colon, considerándole como una gloria de la humanidad.

El final de su discurso, que mereció muestras de aprobacion en diversos períodos, obtuvo una salva atronadora de aplausos.

Habló despues el Sr. Prida enalteciendo la figura de fray Diego de Deza, que representa el auxilio prestado por la Iglesia á Colon en la Universidad de Salamanca.

El discurso leído por el docto catedrático de la Universidad de Granada, D. Francisco Javier Simonet, fué notabilísimo y versó sobre la mision civilizadora de la Iglesia católica y de la nacion española en el descubrimiento del Nuevo Mundo. Fué muy aplaudido.

El Sr. Sanchez de Castro pronunció despues un breve discurso, en el que definió el concepto de la patria. Combatió á los políticos modernos y terminó dando calurosos vivas á la Iglesia.

Leyéronse varios telegramas de adhesion al Congreso y uno del Secretario de Su Santidad Cardenal Rampolla, redactado en los términos siguientes:

«Roma, 19.—Enterado con suma satisfaccion de que se ha constituido el tercer Congreso Católico.»

Tambien el Padre Proano representante de la república del Ecuador, entregó un hermosísimo Mensaje del presidente de aquella república, y otro á nombre de su vicepresidente.

Al terminar la lectura de ambos Mensajes, diéronse vivas á la república del Ecuador y al mártir Garcia Morenó.

QUINTA SESION

Sevilla 22, (7 n.)

En la sesion celebrada esta tarde el primer discurso ha sido el del canónigo de Valencia señor Castellote, el cual discurso ha versado sobre la influencia del Pontificado en este siglo y la accion civilizadora desarrollado por Leon XIII, mediante el desarrollo y funcionamiento de las Ordenes religiosas, en el terreno científico y en el político-social.

En el exordio, que ha sido elocuentísimo, ha expuesto el orador el origen divino del Pontificado, las persecuciones que ha sufrido y sus constantes triunfos.

Despues se ha ocupado en la revolucion francesa describiendo en magníficos cuadros lo que fué en el orden de los hechos, y exponiendo con hermosos conceptos su significacion y tendencias

doctrinales, como tambien las amarguras que ha causado á los Papas, para concluir que lejos de haber sufrido mengua el prestigio de los Romanos Pontífices, ha ido creciendo de día en día hasta llegar á los esplendores del Pontificado actual.

Ha demostrado luego que los Papas han tenido eficaz intervencion en todas las grandes cuestiones que las pasadas edades legaron á la nuestra, y expuesto, con documentos irrefutables, cuan grande ha sido y hasta donde ha llegado el influjo del Pontificado.

Fijando la atencion en la colosal figura de Leon XIII, ha puesto el orador de relieve las excepcionales cualidades personales del actual Pontífice y su prodigiosa actividad, afirmando que por cima de todos los laureles brilla el ramo de olivo ó sea la paz con que Leon XIII brinda á las naciones y á los pueblos. (*Entusiastas aplausos*)

Ha ensalzado el celo con que nuestro amadísimo Pontífice se esfuerza para fomentar la piedad en los pueblos católicos y atraer los disidentes al seno maternal de la Iglesia; y tambien el interés con que atiende á la restauracion de los estudios filosóficos, históricos y literarios sin descuidar el desarrollo de las ciencias naturales. En otro orden de cosas, ha hecho ver como Leon XIII ha reanudado las relaciones con todos los gobiernos, ha realizado la pacificacion religiosa en Alemania y ha merecido el aplauso de la prensa de todo el mundo con sus maravillosas encíclicas, todo lo cual ha proporcionado al orador materia para profundas consideraciones.

El señor Castellote ha terminado su magnífica oracion con un brillante apóstrofe dedicado á encomiar las glorias del gran Pontífice Leon XIII. (*Bravos y aplausos.*)

Sevilla 22 (7 n.)

El discurso del Sr. Torres Aguilar trata de la cuestion de los trabajadores.

El Sr. Menendez Pelayo ha leído un discurso verdaderamente primoroso en que se analiza el siglo XIII.

En bellisimos períodos recuerda á héroes y santos que murieron gloriosamente en defensa del catolicismo y de la civilizacion.

De modo maravilloso describe los grandes triunfos de la Iglesia católica y las gloriosas epopeyas de España; recibiendo nutridos aplausos.

Apoyándose en varios textos, asevera que no todo lo que han pensado los santos es verdadero, y que se han equivocado en sus juicios aun santos de la más encumbrada virtud.

Terminó el señor Menendez Pelayo, diciendo que la memorable España del siglo XIII fué preparacion del siglo XVI, y que la vida de la Gracia estuvo simbolizada por San Fernando.

El discurso del Rector de la Universidad de Sevilla muestra á la Iglesia católica como institucion reguladora de la sociedad bien dirigida.

El último discurso de la sesion le ha leído el ex-diputado navarro señor Morales. El discurso es precioso.

El próximo Congreso Católico se celebrará en Burgos el año de 1894.

EN HONRA DEL P. MARTIN

El excelente y sabio *Osservatore Cattolico* de Milan (Italia) dedica el primer artículo de su número del 13 de Octubre á dar cuenta de la eleccion del P. Martin para General de la Compañía de Jesus.

De tan notable trabajo traducimos los dos últimos párrafos, que dicen así:

«Toda la vida pasada del nuevo General, sus cualidades, su talento, su prudencia, experimentado en los negocios más arduos, prometen un digno sucesor

á tantos varones eminentes (los Generales muertos). La prontitud con que la congregacion general le dió los votos y la alegría con que recibió su eleccion toda la órden, hacen esperar un gobierno que traiga frutos abundantes y prosperidad creciente á la piadosa Compañía.

Tan pronto como se tuvo noticia de la eleccion del P. Martin en el Vaticano, el Padre Santo envió al nuevo general la bendicion apostólica. Las mas calurosas enhorabuenas llegaron al nuevo Padre General, tanto de los sacerdotes regulares y seculares como de los legos católicos. Permita el Reverendísimo Padre General que agreguemos á ellas los humildes y cordiales parabienes de *L' Osservatore Cattolico*.

LAS CATARATAS DEL NIAGARA

Los que han visto alguna vez el sublime espectáculo que representa la caída de tantos millones de metros cúbicos de agua desde una altura de 70 metros se han preguntado, de seguro, como no se consigue aprovechar aquella inmensa energía que se pierde estérilmente desde la creacion del mundo y que representa muchos millones de kilogramos.

No han faltado las tentativas, pero todas han fracasado á causa de que en el tiempo en que se realizaron no se contaba con un agente como el fluido eléctrico, antes tenido como inapropiable para el hombre, y en la actualidad uno de los florerones más preciados de la corona de la ciencia.

Hacia falta, no solo aprovechar aquel vertiginoso salto de agua, el mayor del mundo, sino tambien hacer extensivo el radio de accion de su fuerza á grandísima distancia del sitio donde se produce.

La electricidad ha venido á resolver de plano el asunto.

Grandes turbinas que desarrollarán la fuerza de 100.000 caballos, recibirán por medio de un canal *ad hoc* gran parte del caudal del río, y precipitándose por un túnel enorme abierto en la roca viva, se despeñará hasta el ordinario cauce el agua, ya privada de la mayor parte de su energía potencial, trasformada en movimiento en la turbina y en fluido eléctrico en la dinamo.

Estas trabajarán á la alta tension (de 5 á 6.000 volts), pudiendo llevar la energía á 40 ó 50 kilómetros de distancia, y una vez allí, por medio de un motor eléctrico se trasformará nuevamente en movimiento.

El canal de conduccion de agua á las turbinas tendrá 33 metros de anchura por cuatro de profundidad. El agua llegará á los aparatos hidráulicos por medio de grandes tubos de acero.

El tunel de descarga tendrá próximamente de 2.500 metros de longitud, por 50 metros cuadrados de seccion. A estas horas solo faltarán por taladrar del gran

túnel unos 300 metros, y se trabaja en las obras noche y día.

Por lo pronto se instalarán dos turbinas de á 5.000 caballos cada una, concertadas directamente con otros tantos dinamos verticales.

En Búfalo, ciudad distante de las cataratas unos 26 kilómetros, se aprovechará gran parte de la fuerza producida. Solo una fábrica de papel necesita y ha pedido la de 6.000 caballos eléctricos.

GACETILLA LOCAL.

Esta semana las escuelas prácticas han empezado los ejercicios de tiro al Blanco con las grandes piezas de retrocarga emplazadas en el Baluarte del Príncipe, colocando el blanco á la altura del *Cap Enderrocat*.

En todos los disparos han demostrado su acertada puntería, dando muchos de ellos en el blanco.

Han presenciado los disparos el General de brigada y muchos Jefes y oficiales. Hasta el presente no se ha tenido que lamentar ningun percance desagradable.

El próximo pasado sábado las barcas llamadas del *Bou* empezaron la temporada de pesca, segun costumbre de cada año. Por cuyo motivo hemos visto las pescaderías de esta Capital provistas de toda clase de pescados, aunque los precios á que se vendían eran bastante subidos.

Muchos fueron los devotos que el domingo por la tarde subieron á visitar la capilla de San Alonso Rodriguez, erigida en la falda del monte Bellver, en la cual se dió principio á la novena del bienaventurado Coadjutor de la Compañía de Jesus.

En la iglesia de Montesion tambien se dió principio á dicha novena, y en los días 28, 29 y 30 se dará principio á un Triduo de Cuarenta Horas, exponiéndose S. D. M. á las siete. Por la tarde, á las seis y media, despues de rezado el Rosario, Trisagio con musica, sermon por el P. Chavarría y reserva.

Día 30. Fiesta de S. Alonso, á las siete y media misa de Comunion general, á las diez y media misa solemne con orquesta, del maestro Diestch, pronunciando el panegirico del Santo el P. Mariano Ripol, S. J. Por la tarde, el ejercicio propio del triduo, cantándose el trisagio de Albertí y dando á adorar la reliquia de S. Alonso, terminadas la bendicion y solmne reserva.

Segun vemos en un colega de esta ciudad, la venida de los Reverendos Padres agustinos Fr. Fidel Fanlin y Fr. Cipriano Arribas, obedece al proyecto de establecer un centro de 1.^a y 2.^a enseñanza que, como via de ensayo ha de instalarse en una espaciosa casa situada en la calle de Miramar.

Bien venidos sean, y les deseamos un éxito brillante en su empresa.

Por real orden se ha concedido autorizacion para construir una caseta de madera en el Muelle para guardar el bote salvavidas, accediendo á la solicitud presentada por el digno presidente de la Junta de Salvamento de este distrito.

El *Boletin Oficial* de la Provincia correspondiente al martes último publicó la resolucion del Gobierno civil, declarando de utilidad pública, á tenor de la ley de 10 de Enero de 1879, el proyecto de una nueva fábrica de gas, presentado por don Juan Barnils, en instancia de 11 de Abril último.

TELEGRAMAS

Sevilla, 21 (6'20 n.)—Es objeto de grandes comentarios el hecho de que el obispo de Málaga ha aconsejado á todos los católicos españoles á que se hagan políticos para defender la religion.

En vista de ello muchos opinan que se trata de formar un partido católico dinástico.

Ha dado mayor pábulo á esos rumores el que hoy mismo los prelados han sido presentados á la regente por el arzobispo de Sevilla, quien la cumplimentó muy cariñosamente, haciendo calurosos votos por la prosperidad de la familia real, por la unidad de la patria y por la Iglesia. Tambien le felicitó por el restablecimiento de D. Alfonso.

La regente se ha mostrado muy contenta y agradecida por la visita de los Prelados.

Madrid 19, 2 m.—Dícese que la ausencia de la Reina á la apertura del Congreso Católico obedece á la enfermedad que aqueja al rey.

El canónigo señor Arboli, ha pronunciado un discurso probando que el objeto y fin de esta clase de manifestaciones católicas es el de perseguir el triunfo de la religion.

A la sesion inaugural asistieron veintitres prelados, hallándose las tribunas ocupadas por numerosísima concurrencia.

Madrid 21, 4'20 t.—El Ayuntamiento ha celebrado hoy una sesion muy borrascosa.

«Congreso espiritista.»—Ha asistido regular concurrencia.

Uno de los oradores calificó de imbéciles á muchos santos, por cuyo motivo el delegado de la autoridad le privó el uso de la palabra.

En vista de ello los congresistas protestaron, promoviéndose un escándalo mayúsculo.

Madrid 22, 10'45 m.—En la sesion del Congreso de Espiritistas, habló el vizconde de Torres Solanot en nombre de los espiritistas barceloneses.

Los incidentes mas notables fueron las extralimitaciones de dos oradoras que hubieron de ser llamadas al orden por el delegado de la autoridad y un gran escándalo que se promovió al final de la sesion.

Paris, 18—Llama la atencion de los hombres pensaderos, en el discurso de Kalnoky, el que hablando de la alianza entre Austria y Alemania, dijera que no había ningun pacto secreto, pero que sí respecto á Italia. Este pacto dicen los católicos que no puede referirse sino al poder temporal de la Iglesia, y deducen de aquí, que pese al odio masónico, el Papa tiene en su poder el *porvenir de Italia*.

Paris, 20.—*L' Osservatore Romano* en un artículo de fondo habla de la situacion precaria de los párrocos de Italia y demuestra cuan vanas son las promesas del gobierno respecto á mejorar aquella situacion.

Dice que exactamente lo mismo sucede con los maestros y empleados. Demuestra que las instituciones liberales han introducido el pauperismo en Italia. Contesta á los periódicos liberales que hipócritamente se compadecen del llamado por ellos bajo Clero, exagerando las dotaciones

del Clero superior, que mayor diferencia existe entre los maestros y los profesores de las Universidades, entre los humildes empleados y los altos consejeros, entre los soldados y sus jefes, pero que, esto no obstante, solo se habla de las dignidades eclesiásticas, á las cuales, por otra parte, se les ha despojado de sus bienes.

París, 20.—Los Padres Jesuitas de Lyon son objeto de persecución en este momento. Envidiosos de sus progresos en la enseñanza, los profesores masones han pedido que sean expulsados. Los Padres Jesuitas han nombrado un abogado que les defiende ante el consejo de la Academia, pero no ha sido admitido. Condenan sin oír. Esta es la libertad revolucionaria.

El gobierno francés, imbuido por la franc-masonería, hace todo lo posible para hostilizar á la Iglesia.

Hasta ahora los jóvenes seminaristas solían figurar incorporados en las tropas de su distrito. Así podían vivir bajo la tutela de sus superiores eclesiásticos y conservar sus creencias y buenas costumbres. Ahora les obliga el ministro de la guerra, por instigación de los franc-masones, á servir en otros distritos.

M. Bourgeois, ministro de Instrucción pública, ha señalado el enemigo que es necesario combatir y temer; es decir, los católicos y los conservadores que son cada vez mas numerosos y mas firmes en el terreno constitucional.

Añade que los monárquicos y los orleanistas no son mas que adversarios despreciables.

La política del Papa molesta y preocupa á los hombres del gobierno frances.

París, 20.—El inspector de la Academia ha oído á los abogados de los Padres Jesuitas de Lyon, los señores Jacquier y Charras. Pero á pesar del descargo de dichos señores, los Padres Jesuitas han sido condenados á recurrir al consejo superior de instrucción pública.

París, 21.—Los católicos ven la necesidad urgente de la union para la defensa de la Religión y de la Patria. El gobierno actual, hostigado por los radicales, tiraniza á los católicos, y si estos no se unen, el número de los radicales sumará en las próximas elecciones con el de los socialistas. Entonces se conmoverían los fundamentos sociales. Se atribuye á los monárquicos la causa principal de no haberse hecho la union.

Los filósofos positivistas, enemigos de toda religión, siguen en disidencia y no se avienen á reconocer un jefe comun á todos. Augusto Comte se reveló contra Enfantin; Littré contra Comte y M. Sierre Laffitte que pretende ser jefe, y actualmente se revela tambien M. Lagarrigue, pretendiendo ser el intérprete del verdadero positivismo contra Sierre Laffitte.

AL PÚBLICO

El día 3 de Noviembre próximo abrirán los PP. Agustinos un Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza situado en la calle de Miramar.

Por este año la enseñanza se limitará á la primaria superior y 1.º y 2.º año del Bachillerato: admitiendo alumnos medio pensionistas, pensionistas y externos.

Las personas que deseen mas detalles podrán pasar por la Residencia de los Padres Agustinos de tres á cinco de la tarde.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA ESPAÑOLA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en las librerías de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico. bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica
Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 >
Año	8,00 >
Número suelto	0,05 >
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 >
Números atrasados	0,10 >

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 >

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio del Amo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*... complemento de la anterior.

IMPORTANTE

Se copia música, y tambien se dan lecciones de solfeo á precios sumamente módicos; calle del Diezmo, núm. 8, piso 2.º, derecha.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA EL MES DE OCTUBRE

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que por medio de los Ejercicios de San Ignacio reáorezca en todas las almas el espíritu sólido de piedad y la práctica de las más hermosas virtudes.

PROPÓSITO

Promover en si y en otros la práctica de los santos Ejercicios de San Ignacio de Loyola, y orar por los ejercitantes.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'45 tarde.
De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.